

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Imp. de D. J. Fabregues. Remitiendo el importe
Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-
» de D. N. Fabregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por linea.
Los no suscritores a 2.
Y las repeticiones a la mitad de precio.
Los titulos, estalos y viñetas, se pagaran por la dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

— De Las Noticias:

El 27 salió de Cádiz, para cruzar, la escuadrilla de instruccion que se compone de la fragata *Esperanza*, corbetas *Villa de Bilbao*, *Ferrolana* y *Colon*, y el bergantin *Alcedo*.

— Segun carta de nuestro corresponsal de Alicante fecha 20, en Nucia, pueblo de dicha provincia, ha estado lloviendo tres dias consecutivos, causando la fuerza de la lluvia el hundimiento de algunos caserios, habiendose sentido en la madrugada del 17 un temblor de tierra.

— Se anuncia la aparicion de un diario politico hispano-francés, con el titulo de *El Galignani Español*, que será dirigido por D. Arturo Canning.

— En la prensa y en los círculos políticos causó profunda sensacion el voto de la Cámara de los representantes de Washington, en el cual se protestaba contra el establecimiento de una monarquia en Méjico bajo un príncipe europeo.

Esta resolución se comunicó al Senado de los Estados Unidos, y segun nos anuncia un despacho telegráfico de New Yorck, el Senado ha aplazado indefinidamente su exámen. El Senador americano tiene en la direccion de los negocios extranjeros una importancia y hasta puede decirse una autoridad de que carece la Cámara de representantes. Su actitud en esta prueba que el gobierno de los Estados Unidos no trata de protestar abiertamente contra el establecimiento de un imperio mejicano.

— Siguen siendo cada dia mayores los recursos metálicos del gobierno federal de los Estados Unidos. A los recursos y cuantiosos empréstitos que

lleva hechos desde que empezó la guerra, trata de añadir otro mas. La comision de presupuestos del Congreso pondrá, segun se cree, que se imponga una contribucion bastante fuerte, cuyo rendimiento haga del todo innecesaria mas emision de papel-monedera.

— En una carta de Mascará, que publica la *Independencia belga*, encontramos algunos pormenores sobre la insurreccion de la Argelia. El movimiento tuvo efecto á consecuencia de que el capitán francés Mr. Burui dió una bofetada al agá Sidi-Soliman ó a su secretario. Con motivo de este insulto, el agá se refugió en el desierto, llevándose consigo un gran número de tribus. Como hemos dicho, las fuerzas francesas enviadas para contener el movimiento se encontraron el 8 del pasado con los árabes insurrectos. Los gaurms desertaron desde el principio de la accion. La infantería formó el cuadro, combatiendo desde las tres de la mañana hasta las dos de la tarde en que sucumbió al gran número de ginetes arabes. Se ignora la parte que tomaron los «spahis» en el combate; unos dicen que se separaron de la infantería, y otros suponen que desertaron en su mayor parte. Los oficiales han muerto todos.

— M. Mackay ha inventado un cañon, el cual está basado en una cosa enteramente contraria á la que hasta aqui se habia considerado como una de las principales para el mejor éxito de toda pieza de artillería; esto es, la de que tengan el menor viento posible. En la inventada por Mr. Mackay se utiliza el viento (diferencia entre el diámetro del ánima y el proyectil), para que produzca todo el efecto que se desea. Este sistema, caso de acredi-

tarlo la práctica; disminuirá mucho los esfuerzos que tienen que soportar los cañones, y tambien su retroceso. Las primeras pruebas han dado buenos resultados.

De La Correspondencia:

El Consejo de ministros ha aprobado la distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de mayo, que asciende á la suma de 168.140.827 rs. 2 céntimos.

— El Supremo Tribunal de Justicia ha votado como principio que los escribanos públicos del número son los únicos por quienes se han de autorizar los contratos, obligaciones y testamentos en los pueblos en que residen, y que no hacen fé ni prueba las escrituras que ante otros escribanos se otorgasen, eescepto en los pueblos y aldeas en que no los hubiere numerarios.

— La Junta general de Estadística ha acordado que el dia 1º de setiembre se lleve a cabo en España el recuento de la ganadería. Se nos asegura que el plan de ese censo está muy por encima del de Sajonia, que era el mas notable de los que se conocian. Tambien se ha puesto de acuerdo con las respectivas Direcciones para hacer una completa estadística del clero y de la minería. Ambos planes se hallan ya redactados.

— En atencion á que los individuos de todos los Cuerpos del estado que pasan á distinta carrera de la en que sirven, conservan el derecho á volver á ella con tola su antigüedad, siempre que lo verifiquen antes de dos años, se ha resuelto por real orden de 26 de abril que los beneficios de esta medida sean estensivos á los jefes y oficiales de los diferentes Cuerpos de la Armada, que obteniendo des-

tino en cualquiera de las demás carreras de la Administracion pública, soliciten volver á ellos dentro del indicado período de dos años; en el concepto de que habrán de obtener el lugar en que estuvieron colocados al pasar á desempeñar destinos dependientes de otros ministerios.

—Segun cálculos verosímiles, aparte los 500 millones de pagarés de bienes nacionales que los últimos ministerios negociaron con el Banco de España, durante todo el año último para hacer frente á los gastos extraordinarios y al déficit de la Peninsula y de Ultramar, pagarés que cumplen en julio de 1865, hay existentes ya en el Tesoro, completamente formalizados, otros 1.200 millones de obligaciones de compradores; en lo que resta de año se aumentarán hasta 1.800 millones de ventas realiza las ó próximas á realizarse. Respecto de los bienes del clero no puede calcularse en menos de 2.000 millones el producto que en pública subasta dará su enagenacion.

—Varias señoritas de las que pertenecen á las familias distinguidas de Valencia se han asociado para coser por sí mismas las ropas que la Junta de Caridad reparte á los pobres.

—En el gran festival que las sociedades y orfeones de Cataluña van á celebrar en Barcelona, se cantará por vez primera una nueva composicion del maestro Clavé, desempeñada por 2.000 voces, orquestas y banda.

—Un francés, llamado Chardon, ha descubierto y dado su nombre á una clase de patatas, cuyo producto, por término medio, es siete veces mayor que el de las conocidas hasta ahora.

—La prensa extranjera nos trae de talles sobre el motin verificado en Londres con motivo de la partida de Garibaldi. El 23 por la tarde se reunió un *meeting*, que constaba ya de mas de cinco mil personas, dirigiéndose además numerosos grupos al sitio donde se celebraba. El presidente inauguró el debate diciendo que la reunion tenia por objeto la salida misteriosa de Garibaldi, añadiendo que M. Gladstone y lord Shaftesbury no habian dicho todo lo que sabian.

En este momento, un inspector de policia anunció que si el *meeting* no se disolvia emplearia la fuerza. El presidente declaró entonces que cedia á la fuerza y abandonó su asiento. Este

incidente provocó grande escándalo, silbidos y gritos. El secretario del comité rogó al público que se retirase manifestando que la supresion del *meeting* causaria mas daño al gobierno que cualquier otra medida. A pesar de estas instancias los espectadores rehusaron abandonar la plaza y empezaron á dar gritos en favor de Garibaldi: llegaron numerosos agentes de policia y se entabló una lucha encarnizada que hizo cesar el comité despues de muchas instancias, prometiendo enviar una diputacion al ministro del Interior.

—Una carta de Paris asegura que los acontecimientos de Túnez han sido provocados por la influencia inglesa en aquel pais, y que los insurrectos claman principalmente contra esta influencia.

MAHON.

La «Gaceta» del dia 27 publica un real decreto disponiendo que desde el dia 1.º de mayo próximo dejará de percibirse el sobrepago por conduccion á domicilio con que hoy están recargados los telegramas de la correspondencia del interior del reino. El coste de dichos telegramas quedará reducido desde 1.º de julio próximo á la tasa uniforme de 4 rs. por cada grupo de 10 palabras.

El periódico oficial publica tambien el arreglo celebrado entre España y Francia, igualando y rebajando el precio de las tarifas vigentes para la transmision de despachos telegráficos, firmado en Paris el 30 de diciembre de 1863.

En dicho convenio se establece que todos los despachos que se crucen entre España (inclusas las Islas Baleares) y Francia (inclusa la isla de Córcega) pagarán á razon de 4 francos por un despacho de 20 palabras, sea la que fuere la oficina telegráfica de que procedan y la oficina á que se dirijan. Cada fraccion de 10 palabras ó fraccion de serie de 10 palabras, además de las 20, pagará la mitad de un despacho sencillo. El importe de cada despacho se repartirá por partes iguales entre ambos Estados.

El señor Comandante Militar de Marina de esta Provincia nos ha remitido para su insercion el siguiente

AVISO A LOS NAVEGANTES.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

ARCHIPIÉLAGO FILIPINO.

Bahia de Manila.—Valizamiento del rio Pasig.

Segun noticias comunicadas por el capitán del puerto de Manila, se ha establecido

do en la barra y boca del rio Pasig, con objeto de indicar el canal de entrada, Cuatro Boyas cilindricas pintadas de rojo, bajo las distancias y demoras siguientes:

Primera boya. Está al E. del canal de la barra, fondeada en 9'5 pies de agua, distante 150 brazas del malecon.

Demora al S. 25º E. del faro del rio Pasig; al S. 35º E. de la extremidad del malecon; al N. 75º E. de la segunda boya y al S. 69º E. de la tercera.

Segunda boya. Está al O. del canal de la barra, fondeada en 10 pies de agua, distante 165 brazas del malecon, 125 de la primera boya y 88 de la segunda.

Demora al S. 6º O. del faro; al S. 41º O. del malecon; al S. 75º O. de la primera boya y al S. 4º O. de la tercera.

Tercera boya. Está al O. de la entrada de la barra, entre la segunda boya y el malecon, fondeada en 9 pies de agua, á distancia de 88 brazas de la boya primera y 80 del malecon.

Demora al S. del faro; al S. 23º O. del malecon; al N. 5º E. de la segunda boya y al N. 68º O. de la primera.

Cuarta boya. Está fondeada dentro de la barra del rio entre los dos murallones en 9 pies de agua, distante 90 brazas del malecon, 107 del faro, 45 del murallon del Norte y 45 del murallon del Sur.

Demora al Norte 60º E. del malecon y al S. 70º E. del faro.

Para verificar la entrada del rio Pasig bastará promediar las boyas, porque estas señalan los veriles del canal.

Bajo Cármen, al O. de la isla de Panay.

Este bajo, que tiene de 6 á 14 brazas de fondo, explorado por la goleta de guerra *Cármen*, es de piedra y coral con un diámetro aproximado de 1'5 milla. La fragata *Concepcion* lo exploró nuevamente el 30 de Octubre de 1863, y lo sitúa en latitud 14º 23' 15" N., y longitud 127º 42' E. de San Fernando.

Madrid 5 de Marzo de 1864.—Salvador Moreno.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

SAN JUAN ANTE-PORTAM LATINAM.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la procesion á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Esteban de San Francisco.

Santo de mañana.

San Estanislao obispo y mártir.

AVISOS OFICIALES.

Ayuntamiento de Mahon.

El viernes dia 6 del actual, á las once de la mañana se reunirá el Ayuntamiento, para resolver lo que se acordare en el arreglo acerca el expediente de nombramiento de Gaspar Seguí y Roca, en virtud de la declaracion de defecto físico que se hizo en el acto de declaracion de su

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados... Mahon 1.º Mayo 1864. — Por acuerdo del Ayuntamiento. — Penito Pons S.º

Vencido el plazo para el pago del corriente trimestre de las contribuciones Territorial y de Industria, los contribuyentes se servirán satisfacerlo en la oficina de Recaudación, San Fernando 56.

D. José Morales, Secretario honorario de S. M., Comisario de guerra de primera clase, Inspector administrativo de fortificación de esta Plaza.

HAGO SABER: Que no habiendo producido remate la subasta celebrada ayer, para la enagenación de ocho mulos que han resultado inútiles para el servicio de fortificación, se convoca á una segunda licitación, que tendrá efecto en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, sita calle de Isabel II n.º 14, á las doce del día 10 del corriente mes, bajo la presidencia del Sr. Coronel Comandante de la misma y con estricta sujeción

al pliego de condiciones y de tazación que desde hoy se hallarán de manifiesto en dicha oficina para que puedan enterarse las personas que quieran tomar parte en esta licitación. — Mahon 1.º de Mayo de 1864. — José Morales.

D. José Morales Secretario Honorario de S. M., y Comisario de Guerra, Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HAGO SABER: Que debiendo contratarse en pública licitación las obras de construcción y reconstrucción que se han de ejecutar en el edificio del Hospital militar de esta plaza situado en la Isleta del Rey se anuncia subasta, que se celebrará en la Comisaría de Guerra de esta plaza, el día cuatro de Junio próximo á la una de la tarde, donde se hallarán de manifiesto los pliegos de condiciones económicos y facultativos, el de precio límite y modelo de proposición para que puedan enterarse de ellos las personas que gusten tomar parte en la licitación. Mahon 4 de Mayo de 1864. — José Morales.

ANUNCIOS.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. Sub-Dirección de Mahon.

Habiendo recibido esta Sub Dirección los planos de la casa que esta Sociedad adjudicará en suerte entre sus impositores, se servirán estos Sres. pasar á recogerlos en la calle de Anunciay n.º 25.

En los citados planos están manifestadas las condiciones necesarias para optar á dicha casa cuyo valor es de 12.000 duros. El Sub Director. — José Paez de los Santos.

Se desea vender dos grupos de tierra contiguos, llamados las Micolas y los Camps del Pou, divididos en 20 cercados, con abrevadero, parte de un pozo y 38 higueras; de cabida de unas 9 cuarteras, sitos en el término de S. Luis y lindantes con la calle llamada el Cos del pueblo del mismo nombre.

En esta imprenta se dará razon

de la persona con quien debe hacerse el ajuste.

El domingo próximo, en la plaza del inmediato pueblo de S. Clemente, frente la casa de Pedro Villalonga habrá baile público.

CORREO DE AYER.

A las 2 $\frac{1}{2}$ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcu- dia el vapor MENORCA, conduciendo la cor- respondencia.

De los periódicos que hemos recibido es- tractamos lo siguiente:

—De *La Correspondencia* del 1º:

Ayer se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. Di-ese que en él ha quedado acordado que se cumpla la antigua costumbre que ha- bia caído en desuso de que asistan á la procesion del Dos de Mayo repre- sentantes de todas las corporaciones del Estado.

Anoche, según hemos oido, recibió el comité progresista un telegrama, preguntando si podrian asistir al ban- quete 240 personas procedentes de

Zaragoza, á mas de los muchos de quienes ya se tenia conocimiento. Di- cen que la contestacion fué afirmativa.

Lisboa 30. — La escuadra austriaca ha salido del Tajo. El vapor portu- gués *Mindelo* ha salido para Túnez, á proteger á sus nacionales.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

—»—
Madrid 2 de mayo.

La fiesta del Dos de mayo se ha cele- brado con una solemnidad desusada. La procesion ha sido brillante y numerosa, habiendo acudido á verla un inmenso gen- tío. Ha reinado el orden mas completo.

Al banquete de mañana concurrirán muchos progresistas.

Las cenizas de Muñoz Torrero llegaron hoy al amanecer, y han sido depositadas en el cementerio de San Isidro.

Madrid 3 de mayo.

En el banquete progresista ha reinado mucho orden y ha habido gran concu- rrencia. El señor Olózaga ha enaltecido la conducta retraida de los progresistas, que ha dicho que les conducirá necesariamen- te al poder.

El Congreso empieza hoy la discusion de presupuestos, despues de haberse pue- to el señor Salaverria de acuerdo con su presidente.

Paris 30 de abril

La Francia dice que Inglaterra envia- rá una escuadra al Báltico á fin de hacer cesar las vacilaciones de Prusia y Austria en aceptar el armisticio.

Londres.—Corre el rumor de que la escuadra inglesa del Canal de la Mancha ha partido para el Báltico.

Nueva-York 20.—El general federal Banks ha sufrido una derrota completa habiendo perdido 2,000 hombres y una batería de artillería. Los confederados di- cen que la pérdida de los federales es de 14,000 hombres.

Paris 2 de mayo.

—Se lee en el *Monitor*: "El gobierno del Emperador ha recibido esplicaciones satisfactorias sobre la votacion de la Ca- mara de representantes de Washington re- lativamente á Méjico."

El *Morning-Post* anuncia que la escu- dra inglesa va á partir para las Dunas, que están á cincuenta leguas de distancia de Báltico.

Paris 3 de mayo.

El *Monitor* anuncia que la Conferencia de Londres se ha aplazado hasta mañana. Por todo lo que va sin firma —J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.